

BOLETÍN No. 144 ->>

De especial atención para la UAA el incremento en el grado promedio de escolaridad en el estado.

Se consolida zona metropolitana de Aguascalientes con el municipio capital, Jesús María, Calvillo y San Francisco de los Romo.

La coordinación estatal del INEGI en Aguascalientes presentó algunos de los resultados de la Encuesta Intercensal 2015 ante la Comisión Ejecutiva de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, conformada por el rector, el secretario general, directores generales y decanos, con el objetivo de que los datos abonen a la toma de decisiones de la UAA e identificar temas que pueden ser desarrollados por la investigación científica que se realiza en sus unidades académicas.

Al respecto, el rector Mario Andrade Cervantes comentó que será de especial atención el aumento en el grado promedio de escolaridad en el estado, pues habla de un posible incremento en la demanda de espacios de educación media superior y superior; así como la asistencia escolar para identificar otros fenómenos como la deserción.

Asimismo, destacó el trabajo del INEGI que ofrece datos de gran importancia para la producción científica en el país, ya que a través de los resultados de censos y encuestas a nivel nacional es posible identificar escenarios y tendencias de importancia para el país, lo cual nutre los temas de investigación y análisis a considerar de acuerdo a las necesidades que se presentan.

En su momento, Ana María Ruíz Esparza Guzmán, coordinadora estatal del INEGI en Aguascalientes, compartió el grado promedio de escolaridad para Aguascalientes es de 9.7, mayor al 9.2 que se presentaba hace 5 años, lo cual representa que el ciudadano promedio en el estado cursa hasta el segundo año de bachillerato, una cifra superior al promedio del país que es de 9.2.

Al respecto señaló que esto le permite a las autoridades y centros de educación observar tendencias y tipos de avance, pues además del aumento mencionado, también se debe considerar la asistencia escolar que parece consolidarse en los niveles de primaria y secundaria al mostrar un 96%, mientras que a nivel medio superior y superior aún se cuenta con cifras bajas.

Por otra parte, señaló que es destacable que Aguascalientes ha llegado al 1 millón 300 mil habitantes, lo cual va emparejado a un aumento de fecundidad, pues se ha identificado un mayor número de hijos por mujer e incluso el número de hijos de adolescentes ha aumentado, lo cual es un tema de salud importante para el estado.

Asimismo, indicó que el municipio de San Francisco de los Romo marcó un importante crecimiento población, con una tasa arriba del 5%, por lo que se pronostica que en caso de seguir la tendencia, dicho municipio podría llegar a ser el tercer más poblado, desbancando a Calvillo; los cuales, junto a Jesús María, estarían consolidando la zona metropolitana del Estado.

Algunos de los otros indicadores que fueron presentados ante la Comisión Ejecutiva de la Universidad Autónoma de Aguascalientes fueron los referentes a viviendas con acceso a Internet y movilidad, tópico en el cual destaca que prácticamente entre el 80 y 90% de la población tarda menos de media hora para llegar a sus centros de trabajo o estudio, y que es muy alta la proporción de personas que se mueven en vehículo particular, aún sobre el promedio nacional.

